



MITTEILUNGSVORLAGE

VORL.NR. 271/17

Federführung:
FB Tiefbau und Grünflächen
Referat Nachhaltige Stadtentwicklung

Sachbearbeitung:
Lena Hörter
Holger Springer

Datum:
19.06.2017

Beratungsfolge	Sitzungsdatum	Sitzungsart
Ausschuss für Bauen, Technik und Umwelt	20.07.2017	ÖFFENTLICH

Betreff: Spiel- und Sportflächen am Lembergblick in Poppenweiler
- Ergebnisse der Bürgerbeteiligung und aktueller Planungsstand
Bezug SEK: MP 4 - Vitale Stadtteile, MP 7 - Grün in der Stadt, MP 10 - Sport und Gesundheit

Anlagen: Spiel- und Sportgelände Poppenweiler – Zusammenfassung der Beteiligungsergebnisse

Mitteilung:

Das Gelände am Lembergblick am nord-östlichen Rand des Stadtteils Poppenweiler soll zu einem Spiel- und Sportgelände entwickelt werden, das vom organisierten Sport, vom nicht-organisierten Sport und vom Schulsport gemeinsam genutzt werden kann. Die Hauptzielgruppe sind Jugendliche. Ausgelöst wird die Maßnahme dadurch, dass die weiter südlich des Planungsgebiets bestehenden informellen Spiel- und Sportgeräte bzw. -anlagen (Bolzplatz, Tischtennisplatte, Basketballkorb, Skateanlage) aufgrund übergeordneter Planungen des Gesamtareals neu verortet und strukturiert werden sollen. Ziel ist es dabei, das informelle Spiel- und Sportangebot insgesamt an den aktuellen Bedarf anzupassen und weiterzuentwickeln. Hierzu wurde gemeinsam mit einer Arbeitsgruppe aus dem Jugendgemeinderat ein Jugend- bzw. Bürgerbeteiligungsverfahren durchgeführt. Die Ergebnisse der Veranstaltung sind Grundlage des aktuellen Planungsstands.

Darstellung der Bürgerbeteiligung – Verfahren und Ergebnisse:

Für die Entwicklung des Spiel- und Sportgeländes wurde ein Jugend- bzw. Bürgerbeteiligungsverfahren initiiert, bei dem es die Möglichkeiten gab, sich über Online- und Offlinekomponenten zu beteiligen. Im Internet auf der Seite www.poppenweiler.meinlb.de wurde das Projekt in einer Vorbereitungsphase vom 01.05. bis zum 06.05.2017 vorgestellt. Als Grundlage waren dort erste Ideen und Entwürfe der Verwaltung eingestellt, allerdings wurde die Möglichkeit geschaffen, eigene Ideen und Vorschläge einzustellen.

Am 06.05.2017 wurde eine Vor-Ort-Veranstaltung am Lemberglick durchgeführt. Dort wurden, teilweise symbolisch, verschiedene Möglichkeiten einer späteren Nutzung aufgezeigt. Die Veranstaltung wurde vom Ersten Bürgermeister Konrad Seigfried eröffnet.

Neben rund 200 Poppenweiler Testern jeden Alters waren auch Vertreter aus dem Gemeinderat und die Jugendlichen der Arbeitsgruppe des Jugendgemeinderates auf dem zukünftigen Spiel- und Sportgelände aktiv mit dabei. Zusätzlich zu den Angeboten Pumptrack, Menschenkicker, Tischtennis und dem Spielmobil gab es im Beteiligungspavillon die Möglichkeit, die Planungsvarianten zu prüfen und zu bewerten oder weitere Anregungen abzugeben.

Die wieder Online stattfindende Nachbereitungsphase vom 07.05. bis zum 05.06.2017 war der dritte Teil der Beteiligungsphase. Dort konnten nochmals Abstimmungen und Kommentierungen für die Ideen und Varianten abgegeben werden. Auf dem Gelände am Lembergblick war darüber hinaus der mobile Pumptrack bis Ende Mai zum Testen und Ausprobieren nutzbar.

Beworben wurde die Beteiligungsphase über den STEP-Newsletter für Poppenweiler, im Stadtteilausschuss mit einem Flyer, sowie mit verschiedenen Printmedien, über Soziale Medien wie facebook und klassisch über das Internet. Ein Teil der Kosten für die Beteiligungsphase kann über das nichtinvestive Städtebauförderprogramm (NIS) Poppenweiler refinanziert werden.

Die detaillierte Darstellung der Beteiligungsphase und die Ergebnisse können der Anlage „Spiel- und Sportgelände Poppenweiler – Zusammenfassung der Beteiligungsergebnisse“ entnommen werden.

Als Favorit hat sich die Variante mit einer großen Pumptrack-Anlage und einem kleineren multifunktionalen Spielfeld herauskristallisiert. Dafür wurde auch bereits ein Vorentwurf erarbeitet. Bis zum Entwurfs- und Baubeschluss für die Spiel- und Sportflächen am Lembergblick sollen die Kommentare und Ideen für weitere Gestaltungselemente fachlich auf die Umsetzbarkeit im vorhandenen Gelände geprüft werden.

Aktueller Planungsstand:

Das Landschaftsarchitekturbüro Winkler & Boje, Im Schüle 16, 70192 Stuttgart, wurde mit der Freianlagenplanung der Spiel- und Sportflächen am Lembergblick in Poppenweiler beauftragt. Die Beauftragung erfolgt stufenweise und zunächst für die Leistungsphasen 1 bis 3. Das Angebot des Büros Winkler & Boje war im Suchverfahren am günstigsten.

Der Planungsumgriff beträgt ca. 3.000 m² und schließt sich L-förmig an die bereits bestehenden Tennisplätze an. Ebenfalls bereits vorhanden sind zwei Bouleplätze sowie ein Jugendtreffpunkt („Dreiseitenhäuschen“), welche in die weitere Planung einbezogen und durch Sitzbereiche aufgewertet werden. Die Pumptrack-Anlage wird im nördlichen Planungsgebiet verortet, da hier einerseits mehr Flächenpotential vorhanden ist, andererseits sollte vermieden werden, dass der Blick in die Landschaft durch einen weiteren Ballfangzaun beeinträchtigt wird. Daher wird das Kleinspielfeld mit Ballfangzaun südlich der Tennisplätze angeordnet. Die bereits vorhandene Tischtennisplatte kann auf das neue Gelände versetzt werden. Weiterhin besteht die Möglichkeit, durch eine Slackline-Anlage das Angebot für Jugendliche abzurunden. Auf dem gesamten Gelände verteilt sind schattenspendende Baumpflanzungen, Sitzmöglichkeiten sowie Radabstellplätze vorgesehen.

Zeitschiene:

Bürgerbeteiligungsverfahren	1.5.17 – 5.6.17
Auftaktveranstaltung mit Testfahren	6.5.17
Auswertung der Ergebnisse	5.6.17 – 16.6.17
Mündlicher Bericht	BTU 20.7. / BSS 25.7.17
Entwurfs- und Baubeschluss	Oktober 2017
Vergabebeschluss	März 2018

Baubeginn	April 2018
Fertigstellung	Sommer 2018

Kosten und finanzielle Auswirkungen:

Für die Planung und Umsetzung der Maßnahme stehen im Haushalt 2017 mit 60.000 € und 2018 mit 200.000 € finanzielle Mittel zur Verfügung.

Unterschriften:

Ulrike Schmidtgen

Albert Geiger

Finanzielle Auswirkungen?				
<input checked="" type="checkbox"/> Ja	<input type="checkbox"/> Nein	Gesamtkosten Maßnahme/Projekt:		EUR
Ebene: Haushaltsplan				
Teilhaushalt 67		Produktgruppe 55.10		
ErgHH: Ertrags-/Aufwandsart				
FinHH: Ein-/Auszahlungsart				
Investitionsmaßnahmen				
Deckung		<input checked="" type="checkbox"/> Ja, 2017 mit 60.000 €, 2018 mit 200.000 € <input type="checkbox"/> Nein, Deckung durch		
Ebene: Kontierung (intern)				
Konsumtiv			Investiv	
Kostenstelle	Kostenart	Auftrag	Sachkonto	Auftrag
			78720674	755100012027

Verteiler:

DI, DII, DIII, 20, 48, 55, 61, 67, R05



LUDWIGSBURG

NOTIZEN